

Gil Robles, en unión de otros diputados, coopera a la venta de "El Debate,"

25 autos se utilizan para el transporte, yendo en cada uno un diputado popular agrario.-Saborit, teniente de alcalde, se opone a la venta de "El Debate,"-Los periodistas afectos a la U. G. T. se dan de baja

Acción Popular coopera a la venta de "El Debate"

MADRID.—La salida de «El Debate» ha constituido un enorme éxito de público. El periódico era esperado con gran expectación. Sólo cabe decir que a las seis de la mañana había ya cola ante la puerta de «El Debate» para comprar números. Entre los compradores había personas de todas las clases sociales. Inmediatamente se puso a la venta en la misma puerta del edificio. Entre los que despa- chaban los números figuraban cuatro diputados de Acción Popular. Los elementos de Acción Popular en número crecidísimo se movi- llaron desde la madrugada para cooperar a la distribución y venta del periódico. Se habían recibido ofrecimientos de muchos autos particulares para el reparto a los diferentes puestos de venta, pero sólo se han utilizado unos 25, por ser innecesarios los demás. En cada auto iba un diputado de Acción Popular.

La venta

La venta la hacía personal del periódico ayudado por simpatizan- tes de la casa y vigilados los puestos por guardas de Seguridad y Asalto. Desde primera hora se agolpó ante los puestos de venta gran cantidad de público, sobre todo en los sitios céntricos, como en Gobernación, donde a las ocho y media de la mañana había una larguísima cola por la calle del correo que subía por la calle de la Paz. En la cola había personas de todas las clases sociales.

Los ejemplares se agotaron rá- pidamente y hubo necesidad de en- viar más. En los demás puestos ocurrió lo mismo y los autos y las dos camiones autorizadas por el Gobierno para la venta ambulante tuvieron que hacer bastantes viajes a la imprenta para llevar más ejem- plares. Los autos y camiones iban custodiados por otros coches con fuerza pública y elementos de Acción Popular, tradicionalistas y de otros partidos de derecha.

La gente arrebató los ejemplares

Aunque se habían dado órdenes de que no se vendiesen los periódicos públicamente, al salir las camiones y coches, aun sin preten- derlo la gente arrebató los núme-

ros. A las diez y media de la ma- ñana se habían lanzado a la calle más de 200.000 ejemplares y conti- nuamente se pedían de todos los sitios mas números. El público iba leyendo ostensiblemente el periódico, sin que nadie les molestase en las primeras horas. A pesar de la inclemencia del tiempo, con frío y lluvia de nieve, hubo gran animación en las calles. Las autoridades habían tomado grandes precau- ciones y la Dirección General de Seguridad dió toda clase de facilita- des para asegurar la venta y distri- bución de «El Debate» y de los periódicos que pudieran salir.

A primera hora de la mañana no hubo ninguna incidente, pero des- pués se registraron algunos, aun- que de poca importancia. Aunque se procuraba no venderlo ni vo- cearlo, como el público solicitaba en la calle y desde tranvías y co- ches los ejemplares de «El Debate» no hubo manera de impedir algu- nos pequeños incidentes y discus- siones entre socialistas y elemen- tos de derecha. Afortunadamente no tuvieron importancia. A algunas señoras les fueron arrebatados los números de «El Debate» que ha- bían comprado.

Los elementos de derecha que cooperaron con enorme entusiasmo a la venta de «El Debate», pro- curaron cumplir en todo las instru- ciones dadas por las autoridades en evitación de choques con los socialistas.

Valiente actitud de un di- putado

En la Puerta del Sol, hacia las diez de la mañana, hubo un con- to de acometida socialista con mo- tivo de la venta de «El Debate», pero no llegó a revestir importan- cia. En la acera entre Montero y Carmen un individuo se colocó junto a los grupos de vendedores y compradores extendiendo «El Socialista» con los brazos en alto como en actitud provocativa. El di- putado obrero Sr. Ruiz Alonso se colocó junto a él de espaldas para leer «El Debate» en la misma forma y el otro se retiró.

Gil Robles coopera

—El Sr. Gil Robles estuvo toda la mañana en Acción Popular dan- do instrucciones y permaneciendo en contacto con el ministerio de la Gobernación y la Dirección Gene-

ral de Seguridad. Entre los diputa- dos que estuvieron toda la mañana en Acción Popular figuran los se- ñores Finat, Píñan, Marín Arija, Moreno Torres, Valente, Salmón, Salort, Cuartero, Avia, Madariaga, Laude, Atance, Gil Albarelos, Or- tiz de Solórzano, Montes, Ruiz

Alonso, Heredia, Zaforteza, Ca- rrascal, Simón y Castillo y otros. También acudieron, al llegar de Valencia, el Sr. Lucía y de Pam- plona, D. Raimundo García. Mu- chos de ellos acompañaron a las camiones y vendieron a la puerta de «El Debate».

El Sr. Saborit impedía la venta del periódico en la tenencia de Al- caldía de la Latina, que regenta el edil socialista. Inmediatamente fue- ron allí varios diputados y la venta continuó con normalidad.

El ministro de Obras públicas, al pasar por la Puerta del Sol, com- pró un ejemplar de «El Debate».

A las dos menos cuarto se orde- nó que cesara la venta en los pue- tos y en las calles donde se había voceado profusamente «El Deba- te».

Comentando el conflicto de Artes Gráficas

—El ministro de la Gobernación se mostraba satisfecho de que se hubiera planteado en la Cámara un debate sobre el conflicto de Artes Gráficas, porque le ha dado oca- sión para exponer la actuación legal del Gobierno.

El Sr. Molina Nieto, que se ha- llaba presente, dijo que era triste ver en un país civilizado que la ven- ta de periódicos tuviera que ser pro- tegido por la fuerza pública, a lo que el Sr. Salazar Alonso replicó que en otro tiempo ni siquiera hu- biera podido hacerse así. Añadió que había cumplido su deber al ga- rantizar la libertad de la Prensa.

Romanones está hablando desde las ocho de la mañana

—En uno de los corrillos del Congreso se comentaba el éxito del «Debate».

Romanones decía: Ha sido un triunfo enorme. Lo vengo diciendo desde las ocho de la mañana.

Eso es una organización y cuan- do esto sucede no hay que tener miedo. Si la huelga fracasa, será gracias al «Debate».

La Editorial Tradicionalista rescinde los contratos con los obreros

—Se ha reunido la Editorial Tra- dicionalista, y en vista de que los obreros han renunciado a entrar al trabajo, ha rescindido los contratos con el personal de talleres, dándo- le de plazo hasta mañana para po- der reintegrarse, reservándose la Editorial el derecho de admisión y el de selección.

«El Siglo Futuro» no volverá a publicarse hasta que la selección no ofrezca toda clase de garan- tías.

«La Nación» ha convocado tam-

bién a sus obreros en la misma forma.

Gajes del oficio

—Ayer tarde un grupo de jóve- nes, al parecer de la Juventud Ro- ja, repartían unas hojas invitando a la huelga general revolucionaria en la Giorleta de los Cuatro Caminos. Al llegar frente al Colegio de Ma- ravillas, se encontraron los comun- istas con otro grupo, al parecer integrado por socialistas.

Los dos grupos, previas unas palabras, llegaron a las manos, propinándose numerosos golpes. También se oyeron algunos dis- paros.

Cuando llegaron los agentes, éstos se vieron obligados a disparar al aire, para dispersar a los con- tendientes.

Del suelo fué recogido un joven herido y trasladado a la Casa de Socorro. A preguntas, dijo llama- se Manuel Gómez Rodríguez, de diez y nueve años. Se negó a dar su domicilio, ni filiación, diciendo que había resultado herido en ga- jes del oficio.

Bajas en la U. G. T.

—Numerosos periodistas que es- taban afiliados a la Agrupación de Periodistas afecta a la U. G. T. se han dado de baja y han acordado fundar un Sindicato autónomo y desligado del caciquismo socialis- ta. Ya han recibido doscientas ad- hesiones y el anuncio de muchas más.

Se publica «La Epoca» y es denunciada por el fiscal

El único periódico que se ha pu- blicado ayer noche ha sido «La Epoca», que cerró a las seis de la tarde con grandes dificultades. Tra- bajaron como linotipistas una seño- rita mecanógrafa y el administrador del periódico, y como maquinista el chófer de un pariente del mar- qués de Valdeiglesias, que después de grandes dificultades consiguió poner en marcha la máquina. Se hizo una pequeña tirada. Publicaba va- rios editoriales comenzando la huel- ga. A toda plana, con grandes titu- lares, decía que es necesario clau- surar la Casa del Pueblo y disolver el partido socialista.

Es preferible, añade, acometer esta operación en estos momentos y no esperar a tener que hacerlo más adelante con métodos más vio- lentos y consecuencias más san- grrientas.

El fiscal de la República ha de- nunciado este número por la publi- cación de un artículo titulado «La sangre pide justicia».

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA de la señora

Doña María Porres Martínez de Tejada

Viuda de Delgado

Ha fallecido a las dos de la tarde del día de hoy

A LOS 85 AÑOS DE EDAD

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

D. E. P.

Su hija política doña Teresa Delgado Tornel; sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amistades la tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de entierro que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana, día 15, a las diez de la misma, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, y por la tarde a las cuatro, a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Blasco Jimeno, 10, al sitio de costum- bre, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 14 de marzo de 1934.

No se reparten esquelas.

Pompas Fúnebres Sucesor Viuda Nicanor San Segundo, San Segundo 33. Avila.

COBARDIAS

Notas de Arévalo

(De nuestro corresponsal)

Los tiempos que corremos y vivimos, son, sin duda de ningún género, los del triste reinado de la cobardía, y es extraña paradoja contemplar como en nuestra España los hombres, muchos hombres, que en su vida particular blasonan, vociferando y gesticulando de virilidad, pierden toda noción de ella, o hasta se olvidan de su calidad de hombres, para convertirse en triste manada borreguil dócil a los golpes de caza, precisamente en aquellos actos de su vida donde es preciso demostrar que se es hombre.

Esta cobardía individual, de la cual son víctimas éste, ese y aquél, es tan contagiosa, es un microbio de tal virulencia, y encuentra, por desgracia, tan preparados los organismos, que es un mal que coge a grandes sectores de la opinión española, víctimas de la osadía de los menos, que valdros de la cobardía de los más, triunfan y campan por sus respetos apoyados en la falta de virilidad de aquéllos, que por ser más y ser más inteligentes debían oponerse, primero con su inteligencia, y si esto no fuera bastante, con su fuerza, a las demagogas de unos cuantos adventureros, sin inteligencia y sin fuerza.

La cobardía individual, que hace una víctima en todos y en cada uno de nosotros, es tan corriente que es pecado que coge por igual a unos y otros, y como muestra, basta un botón.

Yo estoy seguro que el 90 por 100 de los obreros pertenecientes a los talleres de Prensa Española, particularmente uno por uno, no son partidarios de mantener una huelga que a ellos les consta es, a todas vistas, falta en absoluto de razón y sin otro objeto que la provocación de un conflicto, con miras no al mejoramiento económico de su clase, sino a proporcionar un éxito de relumbrón a los dirigentes del movimiento. Pues bien, de este 90 por 100, que no bulle, que se deja guilar como manada borreguil, no sale un hombre, un solo hombre, que diga: ¡Basta! Yo no quiero ser víctima de vuestros manejos y caprichos, ni servir de pedestal ni escalón para que, apoyándose sobre mis honradas espaldas de trabajador, nadie se encarama y suba. No quiero seguir más vuestros banderines de relumbrón, quiero vivir mi vida honrada de trabajo despreciando toda política, y el día que necesite elegir un representante cerca de los poderes constituidos, para que defienda los intereses de mi clase, lo haré votando a uno de los míos, no al más charlatán, sino al más inteligente y honrado de los nuestros.

Pues bien; este razonamiento tan sencillo está en el alma de muchos de estos obreros, y no se escapa por los labios, por cobardía, por miedo, por falta de virilidad.

AREVALO, 13.—En el Casino se celebró el pasado domingo otra conferencia de las organizadas por su Junta Directiva, la cual estuvo a cargo de la señorita Maruja Mayo, profesora de dibujo del Instituto de Segunda Enseñanza de ésta. La conferenciante, después de haber sido presentada por el Presidente de la sociedad, nos estuvo por espacio de una hora proyectando durante su conferencia escogidas obras de pintura que versaron sobre «La plástica moderna europea», tema por ella escogida, siendo muy aplaudida al final de su discurso que fué del agrado de los asistentes al acto.

Días pasados dió a luz una hermosa niña la esposa de nuestro buen amigo el joven y prestigioso abogado D. Eduardo Ruiz Ayúcar, nacida Irene Zardo.

Tanto a los padres de la recién nacida como a los abuelos enviamos nuestra más cordial felicitación.

Por los señores Barrero y para su hijo Fernando ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Carmen Mengoiti.

Con este motivo entre los novios se cruzaron bonitos y valiosos regalos. La boda se celebrará en breve.

Para tomar parte en la peregrinación de jóvenes católicos han marchado para Roma nueve miembros de la Juventud Católica de Arévalo con su Consillario D. Valentín Cid.

Se encuentra dando conferencias cuaremales en la capilla de Hijas de Jesús de ésta el Rvdo. P. Romero (S. J.)

En la parroquia de San Juan Bautista ha dado comienzo el septenario al patriarca S. José costeado por la cofradía del mismo cual años anteriores.

LEA USTED «EL DIARIO DE AVILA»

Yo estoy seguro que si fuera dado hacer un plebiscito, honrado, exento de toda presión de elementos extraños, la mayoría correspondería a los partidarios de la vuelta al trabajo; pero ¡triste es confesarlo! aunque el triunfo fuera cierto y el trabajo se reanudara habríamos encontrado la fórmula que diera cual es la capa del estímulo, de la cobardía: el anónimo. Ramón Echagüe

DEPORTES

FUTBOL

AREVALO, 12.—Ayer se celebró el segundo encuentro del campeonato infantil de 1934 entre los equipos Pichi Hércules. Ganó el segundo por 2-1 muy justamente, ya que la potencia de los herculanos es más acentuada que la de sus contrarios. Al finalizar el partido hubo algunas protestas porque el árbitro, Gerardo Prieto, quiso anularle.

Por lo tanto, el cuadro de puntuación se encuentra en la siguiente situación: Pichi, 2 puntos. Hércules, 2. Aúpa, 0. Volandas, 0.

En los corrillos deportivos se rumorea sobre un posible partido entre el primer equipo del Aúpa contra el Sporting de la vecina capital segoviana; por nuestra parte voyan estas líneas de ánimo y estímulo hacia el club cupista por llevar a efecto dicho encuentro que no carecerá de interés ni emoción ante la valía de dichos dos equipos. De celebrarse será el próximo domingo en el Campo del Frontón.

Por seguro se sabe que el próximo día 8 de abril, se entenderán en esta ciudad los grandes equipos Ulla F. C. contra el Aúpa también. De la potencialidad de los equipos y maestría de sus onces queda a merced de las conciencias deportivas ante los éxitos rotundos conseguidos en aquellos campos donde han tomado parte.

RATEHOR.

La convalecencia

va acompañada de una gran depresión nerviosa que el Jarabe Salud combate victoriosamente. Está aprobado por la Academia de Medicina y en cerca de medio siglo de existencia nunca ha defraudado la esperanza del enfermo. El reconstituyente que puede tomarse en cualquier época del año sin que pierda nada de su eficaz actividad, es el famoso Jarabe de

Advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' medicine, showing a bottle and text: 'LAXANTE SALUD', 'El estreñimiento no se cura con purgantes que irritan. Se necesita la suavidad del LAXANTE SALUD. Pídase en farmacias.'

Calzados "LA CONFIANZA", SIGUE LA GRAN LIQUIDACION Ultima semana

Por haber realizado ya los artículos mas atrasados, lo que estos últimos se liquidan son calzados corrientes a precios verdaderamente increíbles

Cómo se prepara Acción Popular para cumplir sus promesas desde el Poder

Comisiones técnicas

Recientemente se han constituido en Acción Popular Comisiones técnicas integradas por verdaderos prestigios profesionales, con objeto de estudiar los problemas de sus diferentes especialidades, incorporándose a la vida pública individuos competentes en las diversas actividades político-sociales, preparando una labor de Política de Derechas para un porvenir próximo asesorando a la Mayoría Popular Agraria en el desempeño de su misión, y difundiendo el nuevo espíritu y el criterio de Acción Popular entre los organismos de donde proceden los elementos que integran dichas Comisiones.

Comité de enlace

Existe un Comité de Enlace compuesto por diputados de la Minoría y por los secretarios de algunas de las principales Comisiones que aportan las iniciativas de los técnicos para que sirvan de base a los estudios políticos, y que reciben de los políticos las ideas que han de desarrollarse prácticamente.

Estas Comisiones, divididas en ponencias, están realizando una intensísima labor de preparación de Leyes y de proyectos, y se reunen en sesión plenaria cada una de ellas semanalmente.

Labor de las Comisiones

La Comisión de Política Social está estudiando el reajuste de la actual legislación, la reforma de la ley de Jurados Mixtos y diferentes iniciativas para enjugar el paro obrero, en especial en relación con las construcciones baratas. En esta misma sección se están realizando profundos estudios realizados con posibles direcciones corporativas para el futuro.

La Comisión de Relaciones Exteriores ha empezado un estudio sobre reajuste de los principales tratados comerciales de España, en íntimo contacto con la comisión de Política Internacional y Diplomática; en la actualidad se ocupa activamente del problema del Tratado Comercial con Francia.

La Comisión de Defensa Nacional, dividida en diferentes ponencias, estudia la reorganización del Ejército, Marina y Aviación, y la preparación de un plan de Instrucción preliminar.

La de Justicia está elaborando un proyecto para la reforma y simplificación de la ley de Procedimientos, creación de Tribunales de Trabajo, etcétera.

En la sección de Gobernación funciona un Círculo Municipalista de formación de futuros concejales, y una Comisión para la reforma de Leyes Municipales y Provinciales, con una sección de arquitectos que se ocupa de planes y leyes de urbanización.

En la sección de Beneficencia y Sanidad se estudia el proyecto de seguros contra enfermedad y de campañas antituberculosas.

En Comunicaciones la reorganización de los servicios y las directrices por que han de regirse los servicios de radiodifusión.

En Obras Públicas, la Comisión de estudios de Acción Popular, está redactando proyectos sobre Política Ferroviaria y en relación con un posible aumento de tarifas, enmiendas y estudios al plan de obras hidráulicas del Sr. Lorenzo Pardo, problema huero de Asturias y posibles soluciones a una política de destilación de carbonos.

En la sección de Electrificación se está preparando un proyecto de Red Nacional de Energía y una ponencia sobre ferrocarriles que son prácticamente electrificables.

La Comisión de Política Agraria realiza estudios y prepara proyectos y enmiendas sobre ley de Arrendamientos, Laboreo forzoso, fomento de la producción agrícola y reforma de la ley de Reforma Agraria.

Las Comisiones de Acción Popular están integradas por ingenie-

Sección religiosa

SANTORAL

Día 15. Jueves.—Santos Zacarías, Papa; Pedro, Raimundo de Fitero y Clemente M. de Hofbauer, cis.; Longino y Aristóbulo, mrs.; Lucrecia y Matrona, vgs. y mrs.; y beata Luisa de Marillac.

La misa y oficio divino son de este día con rito simple y color morado.

CULTOS

Septenario de San José

San Pedro.—La Asociación de la Corte de San José celebra solemne septenario al glorioso Patriarca con los siguientes cultos: Por la mañana, a las nueve, misa rezada a intención de varias personas de la Asociación. Por la tarde, a las seis, exposición del Santísimo Sacramento, rosario, sermón y solemne reserva. Los sermones están a cargo de D. Juan Antonio Moreno y D. Diego M. Mangas, coadjutores de la Parrquia.

Ejercicios Cuaremales

San Juan. Por la tarde, a las seis y cuarto, rosario y Vía Crucis.

Cine

Principal

Mañana jueves, gran moda, estreno de la producción cinematográfica «Barrio Chino», por Ruth Chatterton, la intérprete de «La Mujer X».

Licoo

Mañana se proyectará la preciosa y respetuosa película «El Rey de Reyes».

ros de todas las especialidades, diplomáticos, funcionarios, técnicos, etc., manteniendo todos ellos su gran independencia respecto a los intereses creados con objeto de que los estudios que Acción Popular realiza, sin perjuicio de escuchar en cada momento las legítimas aspiraciones de los interesados, no estén nunca al servicio de las empresas, sino a los supremos intereses colectivos de la nación.

AUTO-GARSOUTA, S. L. Agencia Dodge - Citroen

Chassis-camión desde 2.500 a 6.000 kilogramos PRECIOS ECONOMICOS.

Neumáticos todas marcas. Grandes descuentos. Recambios Dodge, Chevrolet y otros. Accesorios, Grapas, algodones y cuanto necesite para su automóvil se lo facilitará

Auto-Garsouta

Carretera Nueva núm. 2. Teléf. núm. 1. Inmto a la Administración autos MADRID - SALAMANGA

CORAZONES ALTIVOS

Novela original de MAGALI (Traducción de Juan Soler) De «Colección Princesas». Autorizada su publicación por la Editorial Eugenio Subirana, de Barcelona

quear. Ella saltó solo con un caballo semisalveje que aquí nadie osa montar. Rosamunda prorrumpió en una risa clara: —¡Ah! ¿cómo estaría el placer si no existiera el peligro? Otra vez la mirada del secretario se cruzó con la de la joven. Mostraba ella un aire de bravura imperforante; y pudo él leer en sus pupilas, repentinamente duras que le desafiaban. —Me ha tratado usted de «nina» sin importancia. Ya vé de qué soy capaz: de una cosa que pocos hombres se atreven a intentar; de una cosa que usted mismo, escribiendo iracundo, bueno, a lo sumo, para emborronar papel todo el día en un salón de oficina, prisionero en una atmósfera cerrada, no se atreverá jamás a hacer... El sostuvo la mirada, indiferente, al parecer, o impenetrable a este lenguaje inusual. Sólo cuando el americano, llamándole a su perfiló le decía: —Yo le pregunto, señor Gtoux, si es cosa de buen sentido exponer su vida por un simple capricho... por una pura bravata... El replicó, con voz mordaz: —Fanfarronada sería más exacto. No debo ocultar a usted, señor pues que solicite mi humilde opinión, lo que he pensado siempre: en este mal llamado amor al peligro que profesan tantos hombres aficionadas a sensaciones raras— y pocas mujeres gracias a Dios, porque son en Francia emastado

amigas de la ponderación, de la armonía y de la elegancia del gesto para encontrar gusto en estas manifestaciones violentas—, pues bien, en este pretendido desprecio de la muerte o del accidente entra por mucho más la vanidad, el deseo de despatarrar a la galería, que el verdadero valor, poco amigo de ostentaciones. —¡Ah, ah!...—exclamó el millonario.—A eso se llama no morderse la lengua. El señor Gtoux no manda decir las cosas, Rosy. Alano protestó: —¡Oh! yo no hablaba refiriéndome a la señorita. Expressaba mi opinión en general. Con un gesto la había dejado fuera de la discusión. La cólera enrojeció la cara de Rosamunda. Confesó despreciativa: —¿Qué puede importarme la opinión de su secretario, cuya función es permanecer entre las paredes de una habitación cerrada, entre papeles y manuscritos polvorientos? ¿Qué puede saber él en realidad tocante a peligro y valor? Esta vez el ataque era directo.

Ella le miraba con ojos encendidos, esperando su respuesta, dispuesta a la lucha. Sus labios temblaban pudiendo apenas retener las palabras que aflaban a su boca. —Vamos... vamos, Rosy, ¿qué te pasa?—balbuceó Jonathan Carter, sorprendido por el acento agresivo de su hija. Alano Gtoux, imposible, no se movió. Ella no pudo saber si le había herido la injuria. El iba pelando detenidamente una fruta, muy absorto en esta delicada operación. Verdaderamente, hubiera podido jurarse que las palabras de Rosamunda no iban a él dirigidas... Un corto silencio siguió... apenas turbado por los «corambal corambal» del americano, que presentía la tempestad que flotaba en la atmósfera, y que, no sabiendo a qué atribuirlo, sentíase en posición muy embarazosa. —«Cosa extraña» pensaba el americano...—Mi secretario parece no gustar mucho a Rosy. ¡Lástima me conviene este muchacho... Habla muy bien, y tiene el aire muy inteligente. Hace un rato me hacía consideraciones sobre las causas

del desarrollo comercial de América, que eran muy justas... ¡Bah! mi hija es variable... esto le pasará... Rosamunda desgranaba nerviosamente un racimo de uvas doradas en su copa de champaña. Realmente este secretario era de una frescura sin igual. Este burgués, apenas desbastado, obligado a trabajar para vivir, desempeñando modestas ocupaciones, se permitía opinar en todo. Hablaba de cosas solariegas y de castillos como si tuviera determinado interés en defenderlos. ¡Ja, ja! la raza de Alano Gtoux... ella se había torpemente equivocado al juzgarlo y esto hacíadole aún mucho honor... Y he aquí que él se atrevía a criticar sus gestos y sus hechos. Era cosa decididamente cómica. No se engañaba ella: a su persona iba dirigido el discurso de hacía un rato. ¡Qué audacia! El rubor tenía sus mejillas... ¿Le haría despedir por su padre, revelándole que este... singular personaje la había insultado en el buque delante de un grupo de perso-

nas?... No, no. Sería capaz de encontrar este gesto vulgar... me quedo... ¡Hay que ver, este gran señor!... Ciertamente le detestaba con toda su alma, pero no soportaría que tuviera él una razón para despreciarla... Hablar a su padre del incidente del buque era descender a una pequeña venganza indigna de ella... Entonces lo mejor era que le ignoraba. Después de todo, ¿qué era él en la casa?... Un modesto empleado que ella sabría poner en su lugar... El tercer actor de esta escena tenía en su interior el siguiente soliloquio: «No me había equivocado... una orgulloso supanecido de su fortuna y de su persona. Ciertamente no se puede negar que tiene carácter esta tenebrosa Walkyria que salta el Barranco Azul en «un pura sangre» sin domar, como si se tratase de saltar un simple foso. No me es por esto más simpática... Hace un momento su mirada lanzó

(Continúa)

